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文／理事長 莊清富  

              各位會員，大家好～ 

    這個疫情，差不多終於算是解封了！過去幾

年來很多不能聚在一起的活動，如理監事會、賞

鳥活動、生態講座、培訓課程、走春聯誼…，漸

漸都能以實體方式舉辦；大家終於能聚在一起，

可以讓鳥友漸漸恢復彼此真正溝通及互動的機

會。雖然有人說過，疫情會改變人與人之間的關

係，但對於我們這樣一個以自然生態保育為主的

社團，應該是不至於會改變彼此間的關係！ 

   過去這兩個月，有許多好消息跟大家分享～ 

一、布袋鹽田濕地： 

    財政部於 1/16 辦理「媒合銀行贊助已認養國

有非公用邊際土地之環保團體聯合記者會」，邀

請公股銀行團及認養國有非公用邊際土地之環

保團體出席與會；會中同時進行評鑑結果頒獎，

本會認養的布袋鹽田因績效良好而接受表揚。 
    感謝國產署長官媒合台灣企銀、彰化銀行、

第一銀行等銀行團聯合贊助布袋鹽田維護管理

經費，讓我們有足夠的經費推動相關保育工作。 
    為了解贊助款項之運用狀況，國產署也邀請

銀行團於 2/21 參訪布袋鹽田，由我及總幹事林昆

海、李怡慧常務理事、專職邱南殼和布袋團隊共

同導覽布袋鹽田濕地的棲地環境及鳥類生態。與

會者皆對於高雄鳥會這三年來的努力，感到非常

有意義，亦有代表明確表示，未來還會繼續贊助

我們的保育行動。 
 
 
 
 
 
 
 

    在認養布袋鹽田三年之後，3/19，高雄鳥會 
與嘉義縣政府、雲嘉南管理處在布袋鹽田共同舉 
辦【布袋候鳥季元年】活動。嘉義縣翁章梁縣長、

雲嘉南管理處陳煜川處長、台江國家公園張登文

處長、布袋鎮蔡瑋傑鎮長、義竹鄉黃政傑鄉長、

國產署曾國基署長、特生中心薛美莉及林瑞興組

長均到場共襄盛舉，現場參與民眾超過 1000 人。 

二、大樹舊鐵橋人工濕地 

    1 月初拜訪舊鐵橋人工濕地的水來源～中華

紙漿久堂廠，久堂廠對鳥會認養濕地的舉動與規

劃表示贊同，將會把鳥會的合作方案上呈給總公

司做整體考量，相信未來與該公司會有更多密切

的合作。3 月初，北部某電子公司也前往舊鐵橋

濕地參訪瞭解，之後並來會館做更詳細的討論；

今年電子業的獲利狀況不如以往，目前尚未了解

該公司是否能解決我們在舊鐵橋工作經費的燃

眉之急，後續若有明確結果，再向各位報告。 
    保育這條路是漫長、辛苦的，但是我們所做

的努力，已經讓越來越多人了解、越來越多政府

單位重視、越來越多企業團體贊助。感謝政府單

位的關懷及所有的贊助者，更感謝所有專職同仁

及志工所做的一切努力，也感謝所有會員對於工

作同仁及志工的支持。 
    5/20，我們將在美濃湖水雉棲地舉辦第十七

屆第二次會員大會，希望能在會員大會時，與各

位會員及所有工作夥伴再見面，再度齊聚！ 


